

Señor obispo... Día glorioso para la República

Por el bien de la Iglesia, por la salvación de las almas, S. S. I. debe poner coto a esa Prensa que se llama buena y que sale con censura eclesiástica; y como si se editara en los antros infernales está sembrando de odios y rencores el suelo de la Patria.

Señor obispo: los católicos españoles están haciendo profundamente anti-pático y odioso el catolicismo. Es público y notorio que desde los púlpitos, que son las cátedras del espíritu santo, y desde las tribunas de los periódicos y revistas que se llaman católicos, se ataca de una manera violenta, cruel, anticristiana a don Manuel Azaña y a los partidos de Izquierda Republicana.

Un diario de la noche, bendecido por todos los prelados, diario que dice llamarse católico, se expresa así, hablando del mitin de don Manuel Azaña: «Aunque es de suponer que el Gobierno adopte las medidas necesarias, no estará de más que el vecindario se prepare y cierre bien las puertas, y los viandantes se abrochen, porque todos esos elementos, libros, muchos acaban de salir de presidio, son peligrosos, no para la paz pública, sino para la tranquilidad de las personas decentes. A este frente único no hay que oponer más que POLICIA, GUARDIA CIVIL, Y CAMPOS DE CONCENTRACION DE VAGOS Y MALEANTES.

Señor obispo: esto es una vergüenza y un bochorno. Esto ni es cristiano, ni es católico, ni es decente, ni es nada. Este lenguaje grosero, propio de gente ineducada, no se estila ya entre hampones.

Los ateos, los ímpios, van a dar lecciones a los que diariamente andan golpeándose el pecho y tienen menos religión que los caballos.

No se quedan atrás las hojas parroquiales y esas revistas que salen de los conventos y casas religiosas. Queman las manos estos papeles. Al demonio no se le hubiera ocurrido otro ardid mejor para hacer repugnante la religión de Jesucristo.

Ya no cree nadie en la «buena Prensa». Todo el mundo está enterado de que aquí se trata de defender a Gil Robles contra viento y marea. Y a curas, frailes y beatos, se les tolera, se les permite la injuria, la calumnia, la mentira... todo cuanto sea en desprestigio y en deshonra de las izquierdas republicanas.

España entera sabe, señor obispo, que lo que menos importa a los católicos españoles es la gloria de Dios y la salvación de las almas. Los católicos van a lo suyo, a lo que les trae cuenta, aunque para esto tengan que pisotear los mandamientos de la Ley de Dios.

El más ignorante se ha dado cuenta del partidismo que con el nombre de Cristo y de la religión quieren imponer su santísima voluntad a todo bicho viviente.

Ya no se puede engañar a nadie, señor obispo.

Enfrente las lenguas por amor de Dios; ataje, predique contra los murmuradores y mal intencionados; haga resaltar en sus pastorales el daño que causan en las almas las lenguas viperinas.

¿Acaso, para argüir, señor obispo, tienen bula los periódicos que se llaman católicos para derrear calumnias y luego irse tan tranquilos a oír misa y a comulgar?

¿Acaso el desprestigio y la difamación de los hombres honrados y decentes se admite ya en la moral cristiana?

¿Es que por el mero hecho de no comulgar un hombre con nuestras ideas religiosas hemos de decir a voz en grito que es un ladrón y un asesino?

Yo siento en el alma cuanto sucede y creo firmemente que los responsables de esto son los pastores de Israel, que no dan una batida a los lobos que están mermando las ovejas del rebaño de Cristo.

Señor obispo: por Dios, por la religión y por la Patria, ponga S. S. I. freno a estos católicos que han olvidado hasta las leyes más elementales de la caridad.

La ira de Dios va a estallar de nuevo sobre España.

Juan García Morales,
Presbítero.

Pellicozcos y Coscorriones

Leemos: «Reunida la Asamblea del partido racial, acordó disolverse». Efecto de este acuerdo han presentado la dimisión cuatro concejales de la capital, y, los restantes, continúan, pero con filiación distinta. ¡Ya escampal—nos dijimos. Por fin, han tenido un arranque decoroso. ¡Ya era hora!—otamos por todas partes. Pero, no te alboroces, amigo, lector, todo eso ha ocurrido en Teruel, donde aun hay arranques y donde aun se tiene «lo que hay que tener».

Todas las personas que nos conocen y tropezamos en la calle se acercan para hacernos el mismo ruego.

—No cedan, nos dicen, en sus «pellicozcos» contra la recogida de basuras por la noche. Eso es una vergüenza; todo el vecindario está indignado;

hay mucha gente que se acuesta a las ocho y no hay derecho a que en el primer sueño le despierte la hiriente trompetilla, la marimorena que forman los que esperan y los que recogen.

—Tienen ustedes sobrada razón, les decimos; pero a nuestras protestas se hace oídos de mercader.

—Pero, ¿y esas minorías derechistas?, se nos replica. ¿Qué hacen los concejales señores Lacasa, Francoy, Soler, Baratech, Estaún, que no dicen esta boca es mía ni se hacen eco de lo que es clamor y repulsa general? ¿Pero es que ellos no sufren las incomodidades de esa medida absurda, disparatada e intolerable? ¿Pero es admisible que la inmensa mayoría de las casas tengan que tener abiertas sus puertas y con la servidumbre en los portales a las diez y media, once, doce de la noche y hasta cerca de la una de la madrugada, esperando el camión de las basuras?

¿Contestarán los aludidos concejales con su eficaz intervención a estas preguntas?

En bien y tranquilidad del vecindario así lo esperamos y así lo hemos asegurado a cuantos se nos acercan y estimulan.



Ya hubo crisis. Ya se resolvió la crisis. Ya estamos en situación de esperar otra crisis.

En realidad parece que todo sigue igual. El «decíamos ayer», de Fray Luis de León, ha echado raíces en las frases gráficas de los Gobiernos de vía estrecha de este Parlamento sin vía ni guía. Dieciséis, dieciocho crisis y la misma fisonomía, la misma monotonía e idéntico ritmo en su caminar cansino, zigzagante y desgano.

Pero... ¿habrá crisis mañana? ¿Será pasado? ¿Qui-lo-sál

Todos los republicanos de corazón, los que amamos y sentimos la República, estamos invadidos aun de la honda emoción que en nosotros produjo el acto del domingo último, en que una muchedumbre inmensa, representación de la España republicana ansiosa de unirse y estrecharse en la intimidad de un mismo sentimiento, se congregó entusiasmada para oír la voz de la verdad y prestar su calurosa y firme adhesión al político honrado que con su verbo sereno, consciente y enérgico, supo descubrir al pueblo las lacras de quien con la pretensión de gobernar, hunde a la República y a España.

Muchos días de emoción llevamos los de Izquierda Republicana viendo cómo el pueblo acude, unos a pie, otros con infinitas molestias y agobios económicos, la mayor parte con sacrificios, a la gran cita del día 20 en la que habíamos de saber los brazos vigorosos que son capaces de sostener la República y de librar una batalla decisiva con los enemigos de nuestros ideales.

Imposible ha sido contarlos; son innumerables como innumerables son también los corazones que los alientan y en donde el fervor republicano se agiganta con las persecuciones y las injusticias.

Al llamamiento de nuestro Partido, han acudido como sediento a la fuente los que esperan y desean que gobierne la República y se apliquen las leyes que quedaron plasmadas en la Constitución. Los que asqueados de una política de enrocada regida por caciques, desaprensivos y clericales, desean ver a España libre de esa plaga de negociantes, hasta ahora tan difícil de extinguir.

Hasta nosotros, y en la esperanza de un consuelo para su miseria, ha acudido el hambre de toda España; la que contemplan impasibles los grandes capitalistas españoles; los que ostentan el crucifijo y ven con indiferencia cómo miles de ciudadanos no tienen ropas ni pan; los que con el Poder en la mano y habiendo cristianizado a España, dejan en segundo término la miseria del pueblo y piden con ahínco millones y millones para aumentar los guardias y el ejército.

El pueblo español quiere que esta farsa termine y así lo demostró en el acto público que se celebró por imperativo de la voluntad popular. Habló a la gran masa ciudadana el hombre que con más títulos podía hacerlo: por su honradez política; por su talento para enjuiciar todas las cuestiones; por su serenidad y firmeza al fijar los puntos de vista en los ideales y por su experiencia ante las infamias de que ha sido objeto. Por eso levantó la costra que cubría la gran pupa que padece España, y con toda lealtad y claridad expuso al pueblo la verdad de lo que se oculta y que la mayor parte ignoraban.

Se puede decir que el magnífico acto del domingo fué el resurgir del glorioso 14 de Abril y la primera paletada de tierra que el pueblo republicano echó sobre el putrefacto cadáver del triste y cobarde Gobierno de las derechas. La última será el día de la disolución de Cortes.

Ya han regresado a sus hogares las infelices mujeres asturianas, que trayendo de la mano a sus inocentes hijos han recorrido el camino del calvario para llegar a nosotros y contarnos sus angustias ante la horrible e inhumana represión por los sucesos de Octubre. ¡Cuántos Casas Viejas han sido capaces de formar los que incitaban al Gobierno del señor Azaña y le apremiaban para que fuera duro en el castigo con los perturbadores del orden público! Todo con el siniestro propósito de tener un arma con que destruir el prestigio y la vida política del que les estorbaba para sus manejos antirrepublicanos.

Por eso han sabido multiplicar el procedimiento y acumular miles de víctimas, pero han conseguido también extender el horror por toda España y que los cruces se crispen al recuerdo de tantas crueldades.

El hombre limpio de la mancha que sobre él quisieron echar los calumnia-

Acuerdos de la Comisión gestora provincial con motivo del hallazgo de armas

NUESTRA PROTESTA

No atribuímos nunca al hecho de la importancia que le da—ella sabe por qué—la Comisión gubernativa que rige—no sabemos por qué—la Corporación provincial.

Unos muchachos de la Residencia provincial se encontraron algunas pistolas. Si son veraces nuestros informadores, guardaron esas pistolas y no se preocuparon de hacer provisión de proyectiles. Tomaron aquello por un juguete, aunque el juguete fuera algo peligroso. Nosotros no teníamos datos para creer otra cosa.

A lo que nos hace ver la Comisión gestora con sus graves acuerdos de ayer, lo sucedido tiene mayor importancia. Aquellos mozalbetes, ante el hallazgo, les ha ocurrido, pensar en que las pistolas pudieran servir para otra cosa que jugar. ¿Quién tiene la culpa de que los muchachillos asilados puedan pensar de esta forma? Según «La Tierra», la política laica; según nosotros, la vergonzosa gestión administrativa provincial instaurada en la Diputación con la Dictadura sólo interrumpida en la época en que los intereses provinciales estuvieron encomendados a republicanos auténticos, laicos.

Nunca tuvo campo adecuado el espíritu de rebeldía entre los huérfanos expósitos que sostiene la Diputación mientras los intereses provinciales se administraron con austeridad. Coinciden las rebeldías con las épocas de mala administración. Esto demuestra que la culpa de las rebeldías está en los administradores y no en los administrados. Algo de ello reconoce el mismo presidente de la Comisión al decir en la sesión que en la Diputación de Huesca está abandonada la

instrucción y la enseñanza de oficios, cosa (dice el mismo) que no ocurre en otras Diputaciones. No es sólo la instrucción, señor Ferrer Gracia, a los asilados les falta también el vestuario, les falta todo, y no es el Sr. Ferrer Gracia el que menos culpa tiene de que las cosas sean así.

Radical de pura cepa es el señor Ferrer Gracia y no ha sabido evitar el negocio que han hecho los radicales de Huesca con el arriendo del Teatro Principal, que es patrimonio de los hospicianos. Ellos, los radicales, arrendaron el Teatro Principal comprometiéndose a pagar a la Diputación unos miles de pesetas al año, que no han pagado. Ellos, los radicales, subarrendaron parte del Teatro a la Sociedad de Dependientes por otros miles de pesetas que cobraron puntualmente; ellos, los radicales, en colectividad, entre los cuales se encuentran el presidente de la Diputación y otros gestores, disfrutaron el Teatro Principal gratuitamente y percibieron además, de los Dependientes de Comercio, unos miles de pesetas que no llegaron a la Diputación.

Es muy posible que si dichos miles de pesetas se hubieran invertido en ropas de abrigo para los asilados y a estos asilados no se les hubiera sometido al suplicio de resistir las crueldades del invierno pasado sin más ropa que una camisa andrajosa y un traje viejo de transparente dril, contra lo que protestamos reiteradamente desde nuestras columnas, seguramente no se hubiera producido la rebeldía y la Diputación no adoptaría los inhumanos acuerdos de ayer, cuyo comentario seguiremos en días sucesivos.

¿Qué pasa en la Confederación?

Gestos atrabiliarios y normas extrañas. De ahí al caos, no hay mas que un paso

Seamos parcos en el comentario. Limitémonos a lo esencialmente indispensable para servir al lector una síntesis fiel de lo que nosotros estamos viendo y de lo que adivinamos a través de los hechos ya producidos en la zona de nuestro alcance visual. Empecemos por decir que aun cuando pertenecemos a la Asamblea de Síndicos, somos ajenos a lo que se hace en la Confederación, hallándonos situados en posición de acusada objetividad.

El caso patológico de la Confederación Hidrográfica del Ebro, es algo tan extraordinariamente anormal, que bien podemos catalogarlo entre lo desconcertante e imponderable. ¿Qué pasa en la

dores, resurge victorioso y triunfante con la frente alta ante su pueblo que le admira y le venera como la encarnación de un ideal de justicia social. España ha manifestado claramente su deseo en el acto del día 20. Espera que se le escuche y se le atienda.

Julia Serrano.

Madrid, Octubre 1935.

Confederación? No lo sabemos. Allí se dan cosas la mar de raras que vienen sucediéndose con periodicidad uniforme.

Un buen día de Agosto se reúne la Junta de gobierno y saltándose a la torera lo dispuesto en el Decreto de reorganización y las terminantes prescripciones del reglamento provisional, acuerda proponer al ministro del ramo la aprobación, con carácter definitivo, de un reglamento orgánico. «Alea jacta est». La Junta de gobierno se ha convertido en un Poder dietatorial, omnimodo. Sus facultades son universales, indefinidas. Alcanzan a todos los aspectos vitales de la entidad autónoma. (¿Autónoma decimos?) Después de todo, hay que reconocer que la cosa no tiene malicia ni trascendencia alguna, merced a la nueva ley de Restricciones; especie de ungüento mágico que en esta ocasión producirá maravillosos resultados.

La suerte está echada. Ya tenemos un reglamento de postín. Si alguien desea enterarse, que mire la «Gaceta». Allí está «eso». No importa que «eso» se

(Continúa en segunda pág.)

La última jugada

Vamos a ver ahora con asombro la jugada, que era fácil de calcular desde hace muchos meses. Los que se callan, los que se observan, los que tienden el cebo mientras ellos disfrutaban de la ventaja política de hacer como que no se enteran, esos ahora levantarán la bandera de la pulcritud, del escándalo, y pretenderán eliminar a sus compañeros, más o menos fracasados en la combinación. Y contra eso ya podéis estar prevenidos, porque lo que menos nos importa a nosotros son las liquidaciones de cuentas políticas o de otra clase de cuentas; lo que no nos importa es que no se vaya también a aprovechar el fracaso y descubrimiento de este extraño modo de administrar al país para una nueva ventaja de las extremas derechas o para que consoliden su posición los partidos de la reacción.

(Del discurso taquígráfico del señor Azaña.)

El día 1.º de Noviembre

comenzará nuestra **venta extraordinaria DE GENEROS DE PUNTO**

Como en años anteriores presentaremos espléndidos surtidos y enormes cantidades de:

Sueters, pullovers, cazadoras, bufandas, trajes interiores de lana, felpa y punto inglés, para señora, caballero y niños

LOS PRECIOS QUE REGIRAN DURANTE ESOS DIAS, SERAN LOS MAS BAJOS CONOCIDOS HASTA AHORA

Presérvese contra el frío comprando "géneros de punto"

Del 1 al 15 de Noviembre EN

Almacenes de San Pedro, S. A.

Sucursal de Huesca

Entidad comercial la más importante de Aragón. Casas en: Barcelona; HUESCA; Barbastro; Jaca; Ayerbe; Sariñena; Lérida; Monzón; Binéfar; Zaragoza; Sabinánigo; Alcolea de Cinca; Logroño.

En defensa de los intereses de Aragón ¿Qué pasa en la Confederación?

(Conclusión)

Voz hacer, pues, un resumen preliminar sobre Marraco, este célebre aragonés que aprovechando su paso por el Ministerio y el antagonismo que hacia estos humildes trabajadores siente, confeccionó una ley, y es la de que el Pantano de la Sotonera es una obra en proyecto, y por lo tanto, una obra en proyecto no necesita consignación alguna, puesto que nada se hace en ella, así se dará el caso paradójico de que a partir de primero de año tenga que paralizarse por falta de presupuesto; por todo lo indicado, creo como tabla salvadora la celebración de una asamblea que muy bien pudiera ser en Lanaja, con la mayor urgencia posible e invitar a todas las fuerzas vivas de Huesca y Zaragoza; así como al señor gobernador de la provincia y a los señores diputados de la región para que colaboren en nuestro apoyo cerca del Gobierno, haciéndoles sentir las pretensiones de miles de congregados en la magna asamblea y procúrese recabar por los medios a su alcance, he impedir que 706 trabajadores queden en la miseria y con ellos miles y miles de agricultores y campesinos, así que de momento lo más trascendental estriba en la acelerada celebración de la asamblea con miras a derogar la Orden de Marraco y pedir la separación de la Confederación los Riegos, pues desde que esta obra perdió su autonomía nos encontramos en estado constante de intranquilidad, y ahora, contando con vuestra aprobación, felicito efusivamente a los señores diputados de la región, al señor gobernador de la provincia y a las fuerzas vivas de ambas capitales por el acierto con que han gestionado

de momento nuestra grave y mísera situación.

Todos habréis conocido al incansable luchador canalista Manuel Lalaña el tener un hijo enchufado en la Confederación Hidrográfica del Ebro con 5 000 pesetas, enchufe facilitado por Marraco, le obliga a vender su dignidad moral que es lo menos que puede tener un hombre honrado. Bien claramente lo indica su silencio, pero los tiempos cambian tarde o temprano. ¿Qué cree la opinión pública podrá hacer este pobre diablo el día que a su hijo le desaparezca el maná sin sudarlo? Desgraciado parásito; lo compadezco, aun no siendo digno, sino del mayor aborrecimiento y desprecio.

¿Ya no recordará con seguridad quién le mató el hambre cuando fué desterrado a Broto? Fueron los obreros ¿No es cierto? Démosle, pues, nuestro merecido a ese fariseo Judas, para que jamás intente izar la cabeza donde exista un sólo trabajador.

Adolfo Castro (hijo).

Tormos, 26 10 35

Regimiento de Infantería Valladolid núm. 20

Teniendo este Regimiento tres mulos de desecho, cuya propuésa ha sido aprobada por la superioridad, se hace saber que el día 12 del próximo mes de Noviembre, serán vendidos en pública subasta en el cuartel que ocupa este Cuerpo, a las once de su mañana.

El importe de este anuncio será por cuenta de los compradores.

haya elaborado arbitrariamente, a espaldas de la Asamblea, sin contar para nada con ella, a pesar de ser el único órgano de la Confederación en quien recae el derecho de conocer en tanto al alto menester. No importa que algún síngico proteste invocando principios incontrovertibles. Sálvese la Junta de gobierno y dejémonos estar de principios. No se hable de ello hasta la hora del almuerzo. Lo de la Asamblea es cosa aparte. ¿Para qué va a rennirse? ¿Para echarnos en cara nuestra torpeza, nuestra imprevisión, reflejadas en hechos tan elocuentes y substanciosos como el despido de los setecientos obreros de Tormos? Bien estamos en paz y continuemos nuestra labor. ¿Qué determinadas zonas de la cuenca hidrográfica del Ebro se manifiestan en forma vibrante contra una orden ministerial de dieciocho de Septiembre último que amenaza legítimos intereses? Bueno. Si nos preguntan, si nos llaman, diremos que no estamos en casa. ¿Que habrá necesidad de aprobar unos presupuestos? Vaya, vaya. ¿Para qué estamos nosotros aquí? En todo caso, si no hay otro remedio, llamaremos a los síndicos, les presentaremos nuestro «trabajo» resumido en cuatro pinceladas y a otra cosa.

Así piensan ellos. Por pensar de esa suerte, llegaron a incuñir en pueriles titubeos. Los reiterados aplazamientos de la fecha en que se ha de reunir la Asamblea demuestran la existencia de un criterio excesivamente dúctil en los órganos rectores. Hace falta una mayor firmeza en las resoluciones. Urge una rectificación a fondo, pues, de seguir así, la Junta de gobierno acabaría sumergiéndonos en un mar de confusiones.

Dígase lo que se quiera y bágase lo que se haga, la Asamblea habrá de reunirse tarde o temprano. Entonces será ocasión de señalar orientaciones que pongan fin a los espectáculos de ahora. Punto final y esperemos.

T. V. Lavilla Berges,
Síndico de la C. H. del Ebro.

Teatro Odeón Empresas

Mañana jueves Colosal estreno

Carlomagno

Divertido vodevil francés interpretado por los famosos «ases» de la pantalla francesa **Raimú, y Marie Glory**

Pronto: **RAYO DE ACERO** En español

En breve, la película que no necesita elogios (en español),

La portera de la fábrica

Olimpia

Hoy miércoles: Despedida de la gran compañía cómica que dirigen **Mariado Ozores - Luisa Puchol** tarde, a las siete; noche, a las diez y media; Estreno de

SOY UN SINVERGUENZA Comedia en tres actos de Muñoz Seca. Butaca, 2,50; Anfiteatro, 1; General, 0,70

No olvide este título: **LA LEGION BLANCA**

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA Llegadas a ZARAGOZA

| | |
|------------------------------------|-------------------------------------|
| Primer coche, a las 8'45 | Primer coche, a las 10'30 |
| Segundo ídem, a las 18 | Segundo ídem, a las 20 |

Salidas de ZARAGOZA Llegadas a HUESCA

| | |
|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Primer coche, a las 8 | Primer coche, a las 10 |
| Segundo ídem, a las 17'15 | Segundo ídem, a las 19'15 |

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Regalamos...
15.000.000 de pesetas
¿Cómo?

En todas
las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta
regalaremos
una participación de lotería de **CINCO cénts.**
en el

Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

Nueva Droguería
◆ **Coso García Hernández, 43** ◆

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

| Circulan diariamente | | HORARIO | |
|---------------------------------------|-------|---------------------------------------|-------|
| Salida de Almudébar, a las | 9, | Salida de Zuera, a las | 14,30 |
| Llegada a Zaragoza, a las | 10,30 | Llegada a Zaragoza, a las | 15,30 |
| Salida de Zuera, a las | 8,15 | Salida de Zaragoza, a las | 18, |
| Llegada a Zaragoza, a las | 9, | Llegada a Almudébar, a las | 19,30 |
| Salida de Villanueva, a las | 8,30 | Salida de Zaragoza, a las | 18,30 |
| Llegada a Zaragoza, a las | 9, | Llegada a Zuera, a las | 19,30 |
| Salida de Zaragoza, a las | 12,15 | Salida de Zaragoza, a las | 18,30 |
| Llegada a Zuera, a las | 13, | Llegada a Villanueva, a las | 19, |

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: **LUIS TOHA - Clase A.**

Unicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

Teatro Olimpia

Muy en breve la película de la máxima expectación. Metro Goldwyn Mayer presenta a Greta Garbo en «El velo pintado». En español. Pranto: «La Legión Blanca».

¡Labradores!, ya tenéis la cosecha salvada

La Sociedad Anónima «Punt Blau» ha tenido el acierto de sacar el Anti-Cort, producto que mata la mariposa (palomilla) de las cebadas gorgojo (corcollo) del trigo, así como toda clase de insectos que atacan a las judías, habas, guisantes y toda clase de legumbres.

Evita el recalentar toda clase de granos.

Haced una pequeña prueba y os convenceréis. Podemos enseñar millares de cartas reconociendo que el Anti-Cort es el verdadero salvador del labrador.

Unico depósito en la provincia de Huesca:

ANGEL BAYEGO

BLECUA (Huesca)

De venta:

Farmacia Nueva de Gacón de Gótor
García Hernández, 43 HUESCA

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlas reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

EL PURGANTE MAS AGRADABLE

Orange-il

Los niños lo toman como una golosina. - Sabor de naranja

Venta: FARMACIA NUEVA

Y en todas las farmacias bien surtidas

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Luis Ramón Gracia
Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

El nuevo Gobierno celebra su primer Consejo en la Presidencia

Se tiene el propósito de que el debate político sea muy breve
MADRID, 29 (15'30).

A las diez de la mañana se ha reunido por vez primera el nuevo Gobierno en Consejo. La reunión ministerial ha terminado a la una de la tarde.

Sobre las once de la mañana el señor Martínez de Velasco salió de la Presidencia diciendo que marchaba al ministerio de Estado para tomar posesión de su cargo.

Al terminar el Consejo, el señor Lucía ha facilitado a los periodistas la referencia verbal de lo tratado.

El Consejo ha comenzado con un saludo que el presidente ha dirigido a los nuevos ministros. Seguidamente y por unanimidad se ha acordado ratificar el programa del anterior Gobierno y luego se ha pasado al despacho ordinario.

El ministro de Estado ha dado cuenta de las comunicaciones recibidas de Ginebra y de las conferencias celebradas con nuestro representante en la Sociedad de las Naciones señor Madariaga.

El ministro de la Gobernación ha dado lectura a la nueva redacción de varios artículos de la ley Municipal. Esta quedó definitivamente aprobada y se publicará rápidamente en la «Gaceta» para que dicha publicación se haga dentro del plazo que señala la Ley de Bases.

El ministro de la Guerra ha dado cuenta de su propósito de obligar a todos los Ayuntamientos para que durante las operaciones de reclutamiento se lea a los reclutas sus derechos para que puedan hacer uso de esos beneficios.

Por el ministro de Obras Públicas se expuso la conveniencia de establecer un convenio con Portugal para construir una puerta internacional sobre el río Agueda, en la frontera con dicho país en la provincia de Salamanca.

El ministro de Trabajo se ha ocupado del problema del paro obrero y de la actuación de la Junta Nacional en su relación con los ministerios, especialmente con los de Obras Públicas y Trabajo.

El presidente ha dado cuenta de un proyecto de decreto aprobando el embarque de los súbditos españoles en barcos extranjeros de 700 toneladas, como máximo. De esta manera se cree que podrá impedirse el contrabando.

El Consejo trató extensamente del carnet electoral que va a ser implantado rápidamente y cuyos trabajos se encuentran adelantadísimos.

El ministro de la Guerra ha solicitado que se cumpla la ley de destinos civiles dando preferencia a los que han servido en el Ejército.

Se ha dado cuenta de que la Casa editora de la película en la que se ofende a España y se ridiculiza a la guardia civil ha ofrecido no solamente retirar dicha película de la circulación, sino el destruir el negativo de la misma ante nuestro embajador en los Estados Unidos.

Se acordó conceder a la viuda del gobernador civil interino asesinado en Tenerife el sueldo máximo que aquél hubiera disfrutado.

El ministro de Obras Públicas ha dado cuenta de que durante los días de este mes ha firmado libramientos para construcción de carreteras y caminos por un importe de más de diez millones de pesetas, con lo que se ha remediado grandemente el paro obrero.

El Consejo ha puesto al tanto a los nuevos ministros de todos los problemas planteados, haciendo hincapié en el referente a los trigos.

También se ha hablado de las obras de reforma del teatro de la Opera, acordándose que en el Consejo del martes próximo se resuelva definitivamente este asunto.

Finalmente el Consejo se ha ocupado del debate político de esta tarde en la Cámara y el señor Chapprieta ha expuesto su propósito de que sea muy breve.

El señor Lucía ha terminado diciendo a los periodistas que mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio presidido por el jefe del Estado.

Seguidamente ha facilitado siguiente nota oficiosa:

Obras Públicas.—Propuesta de obras a realizar en varias provincias.

Justicia.—Proyecto de ley de protección de menores.

Guerra.—Ascendiendo a general de brigada al coronel de infantería don José Varela Iglesias.

Concediendo cruces del Mérito Militar de tercera clase a varios jefes y oficiales.

Autorizando a la Asociación de ex combatientes de España para el uso dentro de sus locales de una bandera.

Circular a los Ayuntamientos para que durante las operaciones de reclutamiento lean ante los nuevos reclutas los derechos que la Ley les concede.

BARCELONA

El consejero de Trabajo, señor Torrén, habla con los informadores

Barcelona, 30 (10'45).

Hoy ha recibido a los informadores el señor Torrén Dalmau, a los cuales ha manifestado que todos los pequeños conflictos que en su Departamento había pendientes, han sido resueltos favorablemente.

A preguntas de los periodistas ha dicho que no suponía quién sería nombrado gobernador general de Cataluña, pero que creía que la interinidad del señor Alonso sería breve. Ha dicho que con arreglo a las leyes de excepción que rigen para Barcelona se nombraría un solo señor para los dos cargos de gobernador general y presidente de la Generalidad, en contra de su criterio, pues cree que habiendo cesado las causas que hicieron que Barcelona se encontrase en estado de excepción, debían cesar dichas leyes y debía nombrarse a dos señores para desempeñar los dos cargos, la cual redundaría en beneficio de la región.

Ha sido prorrogada hasta el 30 de Noviembre la obtención del carnet electoral

El consejero de Gobernación ha manifestado que el «Boletín Oficial» traía un Decreto mediante el cual se prorrogaba la fecha de obtención del carnet electoral hasta el día 30 del próximo Noviembre.

El Presidente de la Generalidad ha recibido numerosas visitas

El Presidente de la Generalidad y Gobernador General de Cataluña señor Eduardo Alonso ha sido visitado hoy por la mañana por todos los jefes de guarnición en esta ciudad. También le han visitado a los señores Martín Vilador y Girón, magistrados de esta Audiencia, el Teniente Coronel señor Villamarín González Dios y el Coronel jefe de Carabineros.

El secretario general de la Presidencia ha manifestado a los informadores que el señor Alonso no les re-

cibiría por no tener nada que comunicarles.

Un decreto sobre circulación de automóviles

El consejero regidor de Circulación Urbana ha dictado un decreto mediante el cual se permitirá solamente la entrada de los automóviles al cementerio durante el día 31, no permitiéndose los días 1 y 2 de Noviembre.

Extracto del «Boletín Oficial» de la Generalidad

En el «Boletín Oficial» de la Generalidad de hoy vienen los siguientes decretos:

Primero. Ordenando el cese en su cargo de regidor gestor de la Comisión municipal señor Pich y Pon.

Segundo. Prorrogando el plazo de obtención del carnet electoral hasta el 30 del próximo mes.

Otro de Instrucción Pública creando dos premios anuales para los periodistas que mejores trabajos presenten. Uno en catalán y otro en castellano.

Y, por último, un decreto de Obras Públicas ordenando el cese en el Patronato del Turismo de la Costa Brava de don Santiago Vinardell, inculpada por la Comisión investigadora del asunto Straus.

Del Gobierno civil

Un obrero muere víctima de un accidente

La Benemérita de Alcalá de Guara comunica a este Gobierno que en Tormos, en las obras de excavación de tierras que se realiza en el Pantano de la Sotonera, en el término denominado Astón, el obrero Pablo Juan Otín, de 61 años, natural de Almuñébar, se encontraba sobre una vagoneta de carga apisonando la tierra, cuando ocho vagonetas, sin mando, se precipitaron sobre ella. El infeliz Otín fué derribado y sobre su cuerpo pasaron varias vagonetas. El obrero murió casi instantáneamente.

Tres heridos graves en un choque de camiones

Dicen de Fraga que en la carretera de Madrid a Francia chocaron dos camiones, resultando heridos de gravedad tres de sus ocupantes llamados José Montiel, Julián Adellana y su hijo José.

Los heridos han sido trasladados al hospital de Fraga.

Interesante

El antiguo turronero CREMADES saluda a su distinguida clientela, a la que ofrece desde hoy sus exquisitos turrones de siempre en Coso de García Hernández, números 9 y 11 (Portal de don J. Antonio Palá).

CREMADES.

EXTRANJERO

Los temporales en Alemania están causando grandes daños

Berlín.—De todos los puntos de Alemania llegan noticias a la capital, según las cuales continúan los temporales.

En varias comarcas ha arrasado completamente las tierras sembradas de trigo y ha originado incalculables pérdidas en los ganados.

Las regiones que más han sufrido con los temporales son la Alta Baviera y Silesia.

La detención de Papanastasius ha causado pesar al pueblo

Atenas.—La reciente detención del líder del partido republicano, señor Papanastasius, el cual era conocido entre la clase obrera griega, ha causado hondo sentimiento.

La detención se llevó a cabo por

El conflicto italo-abisinio

Ha sido derribado un avión de bombardeo italiano

Harrar.—La artillería antiaérea de esta capital, ha conseguido derribar un avión de los que han tomado parte en el bombardeo de la estación telegráfica. Sus tripulantes han resultado muertos.

Comienza a operar la aviación etíope

Addis Abeba.—Comunican de esta capital que hoy ha llevado a cabo un bombardeo la aviación etíope, la cual ha conseguido detener el avance de una compañía de Infantería italiana.

El abastecimiento de Italia se acentúa ante las sanciones

Basilea.—Comunican de Velingtone, en la frontera italiana, que hasta ahora no se había visto nunca una acumulación en las expediciones al extranjero de víveres tan enorme.

Alemania se está excediendo en el envío de víveres y municiones a Italia antes de que llegue el 1.º de Noviembre, fecha inicial decretada por la Sociedad de Naciones para el comienzo de las sanciones económicas.

Los esclavos libertados en Abisinia se destinarán a mineros

Asmara.—Se encuentran concentrados en esta capital todos los etíopes libertados por las tropas italianas de la esclavitud. Dichos ex esclavos, se destinarán a trabajar en unas importantes minas de oro recientemente

descubiertas por Italia, que se propone explotar, sin perder tiempo.

El Gobierno italiano—es decir, el Duce—toma medidas en el Consejo celebrado hoy

Roma.—Hoy se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del dictador Mussolini. En él se han propuesto varias soluciones para el caso de que las sanciones económicas se lleven a efecto.

Han sido rechazadas algunas por considerárselas demasiado radicales y crear el Duce que todavía no había que recurrir a grandes extremos. Se han aprobado algunas, tales como las de ordenar a los restaurantes que todos los miércoles durante seis meses se abstengan de dar carne en sus menús. También serán exhortados los dueños de los mismos para que siempre que sea posible cambien un plato de carne por uno de pescado.

En vísperas de una gran batalla en Harrar

Harrar.—Las tropas italianas están llevando a cabo exploraciones por medio de la caballería y la aviación para hacerse una idea de las tropas con que cuentan los etíopes en este sector.

Se cree que el número de soldados etíopes dispuestos a defender sus posiciones supera al que hasta ahora creyeron los italianos y además, debido al levantamiento de los embargos de armas que recientemente se ordenó, están magníficamente equipados.

ULTIMA HORA

Sesión de la Cámara

MADRID, 30 (18'15).

A las cuatro y quince minutos de la tarde abre la sesión el señor Alba. En el banco azul todo el Gobierno. Los escaños muy animados y las tribunas totalmente ocupadas. Se aprueba el acta de la anterior sesión.

El jefe del Gobierno explica el planteamiento y la tramitación de la crisis. Dice que como consecuencia del debate del lunes, el Gobierno creyó indispensable plantear al Presidente de la República la cuestión de confianza. Ratificada ésta por el jefe del Estado hubo dos ministros, los señores Lerroux y Rocha que dimisionaron sus cargos, manifestando que de ninguna manera continuarían en el Gobierno. No hubo más remedio que acometer la reorganización del Gabinete y por ello han sido nombrados dos ministros radicales en sustitución de los dimisionarios.

El señor Pérez Madrigal, radical, dice que su posición es absolutamente contraria a la solución de esta crisis y anuncia que la explicará extensamente. Afirma que otros muchos diputados radicales están también disconformes.

(Continúa la sesión).

Toma de posesión de los nuevos ministros

Esta mañana se han posesionado de sus cargos los nuevos ministros

haber publicado éste un manifiesto dirigido al pueblo y al Ejército exhortándole a la insurrección ante la inminente restauración de la monarquía.

El ex republicano general Condilys, satisfecho

Atenas.—El regente general Condilys se muestra satisfechísimo de la actitud de todas las fuerzas vivas del país ante la restauración.

Ha manifestado que el rey Jorge llegará a Atenas el día 17 de Noviembre en el barco de guerra «Averoff».

de Agricultura, Instrucción Pública y Estado.

En Agricultura y en Instrucción Pública, entre los ministros salientes y los señores Usabiaga y Bardají, se han cruzado afectuosos saludos.

En el ministerio de Estado, por el contrario, el señor Lerroux se ha limitado a dar posesión al señor Martínez de Velasco, sin más ceremonia.

Dimisión irrevocable

El subsecretario de Instrucción Pública señor Villanueva ha dimisionado su cargo de manera irrevocable.

Ha sido interrogado por los periodistas, quienes le han expuesto la extrañeza que les causaba la dimisión teniendo en cuenta que el nuevo ministro es radical.

El señor Villanueva se ha limitado a decir que no quería continuar desempeñando cargo alguno.

Parece ser que el señor Villanueva y otros diputados radicales han anunciado a sus compañeros su propósito de separarse del partido, descontentos por la solución de la crisis, que únicamente ha servido para desplazar del Gobierno a los señores Lerroux y Rocha.

Lo de la Jefatura de Alba es circunstancial

El ex ministro señor Vaquero ha dicho ante un grupo de diputados y periodistas que el nombramiento del señor Alba de segundo jefe del partido radical no era definitivo, sino circunstancial y debido únicamente al hecho de que el señor Lerroux va a ausentarse de España durante una temporada. El nombramiento definitivo lo hará, si lo estima oportuno, la Asamblea Nacional del partido cuando se reúna.

La minoría socialista

Esta mañana se ha reunido la minoría parlamentaria socialista, presidiendo el señor Jiménez Asúa. Han asistido casi todos los diputados.

La minoría se ha confirmado en su actitud de abstenerse de volver al Parlamento y ha acordado protestar por la solución dada al pleito político. Cree que en las actuales circunstancias no cabía otra solución que la inmediata disolución de las Cortes y el anuncio de las elecciones generales con las máximas garantías.